



**FINALIZAN CAMPAÑAS; A LA VISTA, UN PODER JUDICIAL ACOTADO POR MORENA Y EL CRIMEN ORGANIZADO**

7

# Finalizan campañas judiciales; a la vista, un PJJ acotado por Morena y crimen organizado

Por Redacción / *El Independiente*

**A** tres días para que se lleve a cabo la Elección Extraordinaria del Poder Judicial de la Federación, ayer concluyeron las campañas, en un contexto marcado por la desconfianza ciudadana, la baja participación proyectada y serias dudas sobre la independencia y legalidad del proceso; ya que estará acotado por la influencia de Morena y la amenazas del crimen organizado.

Uno de los temas más polémicos ha sido la alineación de varios ministros y candidatos a ministros con el partido en el poder, Morena.

La percepción de que el Poder Judicial podría estar siendo cooptado políticamente ha generado preocupación entre diversos sectores sociales y especialistas en derecho.

Esta cercanía con el oficialismo plantea dudas sobre la imparcialidad y la autonomía de un poder que, constitucionalmente, debería mantenerse independiente de los vaivenes partidistas.

Aunado a esto, algunos candidatos a ministros han sido señalados por presuntos vínculos con el crimen organizado.

Aunque hasta el momento no se han presentado pruebas concluyentes, las sospechas han sido suficientes para sembrar incertidumbre en torno a la integridad del proceso electoral y a la confiabilidad de quienes podrían ocupar cargos de máxima responsabilidad dentro del sistema judicial.

En medio de este panorama, las encuestas más recientes reflejan una alarmante falta de interés de la ciudadanía.

Los niveles de participación proyectados son bajos, una tendencia que podría restar legitimidad al resultado de la elección.



Foto archivo Cuartoscuro  
(Imagen ilustrativa)

Factores como la falta de información clara, el desencanto con las instituciones y la percepción de que los resultados ya están definidos de antemano contribuyen a esta apatía generalizada.

El cierre de campañas, lejos de ser un momento de entusiasmo democrático, se ha convertido en un reflejo de los retos profundos que enfrenta el sistema judicial mexicano.

La esperanza de contar con una justicia verdaderamente independiente y confiable parece, para muchos ciudadanos, cada vez más lejana.

Con estas elecciones, México se encuentra ante una encrucijada crucial: reafirmar el papel del Poder Judicial como contrapeso real dentro de la democracia, o permitir que siga erosionándose bajo la sombra del autoritarismo, la violencia y la desafección ciudadana.

Durante esta elección, se renovarán estos puestos clave en el Poder Judicial:

- 9 Ministras y Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación
- 2 magistraturas vacantes de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación
- 15 magistraturas de las Salas Regionales del mismo Tribunal
- 5 integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial
- 464 cargos para magistraturas de circuito y 386 personas juzgadoras de distrito

## LEY SECA ESTE 1 DE JUNIO

Con el objetivo de preservar el orden público y garantizar el desarrollo pacífico de este proceso electoral, varias entidades aplicarán la denominada "Ley Seca".

Esta medida consiste en la suspensión temporal de la venta y consumo de bebidas alcohólicas en establecimientos con licencia comercial.

La restricción comenzará desde la víspera de la jornada electoral y se mantendrá vigente hasta varias horas después del cierre de las casillas.

Hasta el momento, se ha confirmado su implementación en los siguientes Estados: CDMX, Coahuila, Durango, Estado de México, Hidalgo, Nuevo León, San Luis Potosí, Sonora, Veracruz, Yucatán, Zacatecas. Aunque no todas las entidades han emitido información oficial, es probable que más autoridades locales anuncien su adhesión a esta medida antes de este domingo 1 de junio.

